AVANT-PROPOS

Le Jura est une montagne aussi discrète que secrète. La faune sauvage qui l'habite est à son image.

La découverte de la nature jurassienne exige un long apprentissage, une grande humilité et une infinie discrétion. La rencontre avec la Chevêchette d'Europe, le Lynx boréal ou le Grand Tétras se mérite. J'ai fait le choix dans cet ouvrage de m'immerger dans le froid et la neige pour vivre et raconter le quotidien de mammifères et d'oiseaux confrontés à des conditions climatiques extrêmes.

Le bonheur puisé au contact de ce peuple du froid, pris dans les serres de l'hiver, m'a encouragé à poursuivre cette coexistence pacifique avec la faune durant la belle saison.

Cette expérience intime m'a fait prendre davantage conscience de la vulnérabilité et de la prodigieuse faculté d'adaptation des animaux sauvages du massif jurassien. Cette démarche naturaliste et photographique a renforcé l'amour que je porte à cette nature commune à la France et à la Suisse. Une nature dont il convient de saluer la beauté et non de l'injurier. Ce bien est trop précieux pour l'abandonner à ceux qui rêvent de l'assujettir et de la brutaliser.

Alain Prêtre